

# Grand est le Seigneur et très digne de louange

Sermon du 23 avril 2023

Psaume 96

Pasteur Chris Sicks

Cette semaine, nous examinons le Psaume 96 pour commencer une série de sermons de six semaines:

## “Comment les Psaumes nous enseignent à prier.”

Il y a 150 psaumes dans votre bible, la plupart d’entre eux ont été écrits il y a 3 000 ans.

Lorsque nous lisons ces chants et ces prières, nous découvrons que les gens n’ont pas changé depuis 3 000 ans.

Ces auteurs ont les mêmes doutes, peurs, péchés, espoirs et émotions que nous.

Dieu a mis leurs paroles humaines dans Sa Parole - des prières d’incrédulité, de frustration et même de colère.

Dieu n’a pas peur de nos émotions désordonnées et de nos doutes hérétiques.

Dans ces 150 psaumes, Dieu apporte des réponses à nos questions et reconforte notre chagrin.

Dans les semaines à venir, nous apprendrons du Psaume 77 comment prier en période de dépression et d’anxiété.

Le Psaume 137 nous apprendra quoi faire de notre colère lorsque nous verrons le mal et la persécution dans le monde.

Nous apprendrons du Psaume 51 comment être honnête à propos de notre péché afin que Dieu puisse nous guérir.

Nous commençons notre série avec le Psaume 96 car c’est un excellent exemple de la manière dont la prière doit commencer par la louange.

Écoutez maintenant la Parole du Seigneur.

1 Chantez à l’Éternel un cantique nouveau!

Chantez à l’Éternel, vous tous, habitants de la terre!

2 Chantez à l’Éternel, bénissez son nom,

Annoncez de jour en jour son salut!

3 Racontez parmi les nations sa gloire,

Parmi tous les peuples ses merveilles!

4 Car l’Éternel est grand et très digne de louange,

Il est redoutable par-dessus tous les dieux;

5 Car tous les dieux des peuples sont des idoles,

Et l’Éternel a fait les cieux.

6 La splendeur et la magnificence sont devant sa face,

La gloire et la majesté sont dans son sanctuaire.

7 Familles des peuples, rendez à l’Éternel,

Rendez à l’Éternel gloire et honneur!

8 Rendez à l’Éternel gloire pour son nom!

Apportez des offrandes, et entrez dans ses parvis!

9 Prosternez-vous devant l’Éternel avec des ornements sacrés.

Tremblez devant lui, vous tous, habitants de la terre!

- 10 Dites parmi les nations: L'Éternel règne;  
Aussi le monde est ferme, il ne chancelle pas;  
L'Éternel juge les peuples avec droiture.
- 11 Que les cieux se réjouissent, et que la terre soit dans l'allégresse,  
Que la mer retentisse avec tout ce qu'elle contient,
- 12 Que la campagne s'égaie avec tout ce qu'elle renferme,  
Que tous les arbres des forêts poussent des cris de joie,
- 13 Devant l'Éternel! Car il vient,  
Car il vient pour juger la terre;  
Il jugera le monde avec justice,  
Et les peuples selon sa fidélité.

*Lisons ensemble Esaïe 40:8:*

*8. L'herbe sèche, la fleur tombe; Mais la parole de notre Dieu subsiste éternellement.*

## **Veillez prier avec moi S'il-vous-plait**

Père céleste, nous venons à toi car tu es la source de la vie et de la vérité.

Jésus, nous adorons parce que tu es plein de miséricorde et d'amour.

Saint-Esprit, s'il te plaît, ouvre nos cœurs et nos esprits pour qu'ils soient transformés par la parole de Dieu, amen.

Presque chaque verset du Psaume 96 commence par un ordre de chanter, de proclamer, de déclarer, d'attribuer ou de dire.

Qui écoute tout ce chant et ce discours ?

Je vois trois publics différents dans le Psaume 96, c'est ainsi que nous allons analyser ce texte :

1. Le premier auditoire est le Seigneur.
2. Nos propres cœurs sont le deuxième auditoire.
3. Le monde entier est le troisième auditoire.

## **Les versets 1 et 2 indiquent clairement que le auditoire principal est le Seigneur.**

1 « 1 Chantez à l'Éternel un cantique nouveau!

Chantez à l'Éternel, vous tous, habitants de la terre!

2 Chantez à l'Éternel, bénissez son nom,

Annoncez de jour en jour son salut!"

Le Psaume 96 nous invite, nous ordonne en fait, d'adorer le Seigneur.

Le Psaume 96 a d'abord été écrit pour célébrer le jour où l'Arche de l'Alliance a été amenée à Jérusalem.

L'Arche représentait la présence de Dieu.

Écoutez 1 Chroniques 16:4-7.

4 « David remit à des Lévites la charge de faire le service devant l'Éternel,

d'invoquer, de louer et de célébrer l'Éternel, le Dieu d'Israël.

5 C'étaient: Asaph, le chef; Zacharie,

le second après lui, Jeïel, Schemiramoth, Jehiel, Matthithia, Éliab, Benaja, Obed Édom et Jeïel.

Ils avaient des instruments de musique, des luths et des harpes; et Asaph faisait retentir les cymbales.

6 Les sacrificateurs Benaja et Jachaziel sonnaient continuellement des trompettes devant l'arche de l'alliance de Dieu.

7 Ce fut en ce jour que David chargea pour la première fois Asaph et ses frères de célébrer les louanges de l'Éternel.

Le Psaume 96 a été écrit pour ce service d'adoration.

David a formé un groupe de louanges, avec Asaph comme chef de louange.

Asaph avait un travail un peu comme Andrew, notre chef de louange chez One Voice.

Asaph avait une équipe de musiciens et de chanteurs, tout comme nous le faisons aujourd'hui.

Ces deux groupes ont le même objectif et le même objectif:

pour conduire le peuple de Dieu alors qu'il chante et prie le Seigneur.

Ce rassemblement auquel nous assistons en ce moment s'appelle un "service d'adoration".

Nous avons de la musique, mais ce n'est pas un concert pour notre divertissement.

Nous étudions la Bible, mais ce n'est pas une salle de classe pour notre éducation.

Notre principale raison de nous rassembler chaque semaine est d'adorer, de louer et d'honorer le seul vrai Dieu.

Nous le prions également et lui apportons des requêtes.

Mais avant de demander quoi que ce soit, nos prières doivent d'abord reconnaître et adorer Dieu pour qui il est.

C'est pourquoi la prière du Seigneur commence par :

"Notre Père qui est aux cieux, sanctifié par ton nom."

Tout au long de l'histoire humaine, les gens du monde entier ont inventé des dieux à adorer.

Historiquement, les gens pensaient que leurs dieux étaient liés à la terre et au peuple.

Les Indiens avaient leurs propres dieux et les Mexicains avaient les leurs.

Les gens en Chine adoraient leurs ancêtres chinois, tandis que les Vikings adoraient leurs ancêtres vikings.

On a toujours supposé que notre ethnie, notre culture et notre religion étaient toutes liées.

Mais le Dieu de la Bible fait une déclaration audacieuse.

Il dit que tous les autres dieux sont des "non-dieux".

Réécoutez les versets 4 et 5 :

4 « Car l'Éternel est grand et très digne de louange,

Il est redoutable par-dessus tous les dieux;

5 Car tous les dieux des peuples sont des idoles,

Et l'Éternel a fait les cieux."

Le mot hébreu traduit par « idoles » au verset 5 est elilim.

Une traduction littérale du mot est "non-dieux" ou "non-dieu".

Le seul vrai Dieu a fait les cieux et la terre.

Lorsque vous adorez des choses créées au lieu du Créateur lui-même, vous l'insultez et vous vous trompez.

Écoutez à nouveau les versets 7-9.

7 «Familles des peuples, rendez à l'Éternel,

Rendez à l'Éternel gloire et honneur!

8 Rendez à l'Éternel gloire pour son nom!

Apportez des offrandes, et entrez dans ses parvis!

9 Prosternez-vous devant l'Éternel avec des ornements sacrés.

Tremblez devant lui, vous tous, habitants de la terre!"

L'âme humaine est câblée pour le culte.

On dit "cette glace est délicieuse" ou "ce coucher de soleil est magnifique".

Attribuer signifie reconnaître ou donner du crédit.

Nous reconnaissons un artiste ou un chef lorsqu'il crée quelque chose d'incroyable.

Quand les gens me complimentent pour un dîner que j'ai préparé, je dis souvent :

"Dieu a créé les ingrédients, je les ai juste assemblés."

C'est ce que signifie le verset 8a :

8a "Rendez à l'Éternel gloire pour son nom!";

Regardez ces athlètes.

Des milliers de personnes dans le public les célèbrent et louent leur talent.

Pourquoi les athlètes pointent-ils vers le haut?

Rendez à l'Éternel gloire pour son nom!

Ils disent:

« Ne m'adorez pas, adorez celui qui m'a créé à son image.

Dieu m'a donné ces jambes et ces bras, cet esprit et ces compétences."

Tout bien que nous avons vient de Dieu notre Père, mais nous l'oublions.

C'est pourquoi le verset 8b dit :

"Apportez une offrande et entrez dans ses parvis."

Lorsque nous donnons nos dîmes et nos offrandes à Dieu, nous prêchons la vérité dans nos propres cœurs.

Nous nous rappelons :

"Cet argent n'est pas vraiment le mien - Dieu m'a donné l'esprit, les mains, l'opportunité.

Tout ce que j'ai lui appartient."

Nous devons nous le rappeler fréquemment, mes amis.

C'est pourquoi dans l'adoration, nos propres cœurs sont le deuxième public.

Le cœur de chacun s'attache à ce que nous apprécions le plus.

La plupart d'entre nous ne pensent pas être tentés par le culte des idoles.

Nous ne nous prosternons pas devant des statues ou n'adorons pas dans des temples païens.

Mais lorsque ce psaume a été écrit il y a 3 000 ans, chacune des idoles représentait quelque chose.

Les gens adoraient les dieux de la pluie, de la guerre, de la guérison ou de la fertilité.

Les faux dieux ont été inventés pour répondre aux besoins ou aux désirs des personnes qui les ont créés.

Et les idoles modernes font exactement la même chose.

Je vais vous donner quelques exemples.

Peut-être que votre cœur est concentré sur l'obtention d'une promotion au travail.

Votre cœur vous murmure :

“Lorsque vous obtiendrez la promotion, vous serez heureux, respecté et financièrement en sécurité.”

Si vous croyez votre cœur, alors vous ferez des sacrifices.

Vous pourriez sacrifier du temps avec votre famille, votre honnêteté ou votre santé.

Parce que les idoles comme le succès exigent toujours des sacrifices.

Voici un autre exemple.

Imaginez une adolescente dont le cœur est concentré sur le fait d’aller au bal avec le garçon le plus populaire de l’école.

Son cœur lui murmure :

“Quand il vous invitera à danser, alors vous serez populaire, apprécié et heureux.”

Si cette fille croit les mensonges de son cœur, elle fera des sacrifices.

Elle pourrait sacrifier sa santé, ses valeurs, sa dignité, pour suivre la boussole de son cœur.

Les films Disney et la culture populaire nous encouragent tous à “suivre votre cœur”.

Mais que se passe-t-il si la boussole de votre cœur vous pointe dans la mauvaise direction ?

J’adore cette serviette à main que mon fils a offerte à ma femme pour son anniversaire la semaine dernière.

“NE suivez PAS votre cœur”, dit-il, faisant référence à Jérémie 17:9.

9 « Le coeur est tortueux par-dessus tout, et il est méchant: Qui peut le connaître?

En d’autres termes, votre cœur ne vous dira pas la vérité, alors ne la suivez pas.

Si vous ne savez pas ce que vous dit votre cœur, alors vous pouvez poser ces questions diagnostiques:

Où est-ce que je consacre le plus de temps, d’argent et de réflexion?

De quoi ai-je honte ?

Qu’est-ce qui me met très facilement en colère ?

Notre colère est souvent déclenchée lorsque quelque chose menace notre source perçue de paix, de joie ou de sécurité.

Prenons 30 secondes maintenant.

Demandez au Saint-Esprit de vous aider à voir où pointe votre cœur.

À quoi votre cœur est-il trop attaché ?

Où cherchez-vous l’espoir ?

(30 secondes de prière silencieuse)

## Mes amis, l’adoration et la prière centrées sur Dieu peuvent réorienter la dévotion de nos cœurs.

Tout au long de la semaine, de nombreuses choses exigent notre attention, notre confiance et nos éloges.

Mais le travail ne satisfera pas votre soif de sens.

L’argent ne vous apportera pas la paix et la sécurité.

La nourriture, l’alcool et les divertissements ne peuvent pas engourdir votre culpabilité, votre solitude ou vos peurs.

Ce sont des éliminés, des “non-dieux” qui ne peuvent pas vous sauver.

Nous insultons et offensons le seul vrai Dieu lorsque nous donnons notre cœur, notre adoration et notre confiance aux choses créées au lieu du Créateur.

Réécoutez le verset 13 :

13 « Devant l'Éternel! Car il vient, Car il vient pour juger la terre;  
Il jugera le monde avec justice, Et les peuples selon sa fidélité.”

L'idée d'affronter le Roi de l'Univers en tant que notre juge fait peur, car nous connaissons nos défauts et nos échecs.

Le tout premier commandement est :

“Tu n’auras pas d’autres dieux devant moi” (Exode 20:3).

D’une manière ou d’une autre, nous avons tous donné nos cœurs, nos esprits et nos corps à des “non-dieux”.

Dieu est justifié d’être en colère contre nous.

Mais il existe un moyen d’échapper au jugement de Dieu.

Nous avons besoin d’un substitut, nous avons besoin d’un Sauveur.

Isaiah 53: 4-5 dit ceci à propos de Christ notre Sauveur:

4 « Cependant, ce sont nos souffrances qu'il a portées, C'est de nos douleurs qu'il s'est chargé;

Et nous l'avons considéré comme puni,

Frappé de Dieu, et humilié.

5 Mais il était blessé pour nos péchés,

Brisé pour nos iniquités;

Le châtiment qui nous donne la paix est tombé sur lui,

Et c'est par ses meurtrissures que nous sommes guéris.”

C'est ce qui distingue les faux dieux du seul vrai Dieu.

**Les faux dieux exigent de vous des sacrifices.**

**Mais Jésus est devenu un sacrifice pour vous.**

Dieu le Père était disposé à déverser son juste jugement sur Jésus au lieu de vous.

Il mérite notre adoration pour sa grâce incroyable et sa miséricorde sans pareille envers nous.

**Savez-vous ce que vous dit votre cœur ?**

**Demandez au Saint-Esprit, et il vous aidera à voir à l'intérieur de votre cœur.**

**Et puis il vous donne la foi pour réorienter la boussole de votre cœur vers Jésus comme votre Seigneur et Sauveur.**

Lorsque vous faites confiance à son nom, Jésus vous donne un nouveau cœur et une nouvelle direction.

Chaque semaine, nous vous rappelons ces vérités de l'évangile.

Parce que CELA va recalibrer nos cœurs pour nous aider tout au long de la semaine.

Romains 8:32 nous rappelle :

32 “Lui, qui n'a point épargné son propre Fils, mais qui l'a livré pour nous tous,  
comment ne nous donnera-t-il pas aussi toutes choses avec lui?”

L'adoration rappelle à nos cœurs qui est Dieu et ce qu'il a déjà fait pour nous à travers Christ.

Lorsque nous chantons des louanges à Dieu, nous faisons plus que lui faire des compliments.

Nous lui donnons nous-mêmes.

Maintenant, pour terminer ce message, regardons notre troisième point.

### **3. Le monde entier est le troisième auditoire.**

Le Psaume 96 déborde de tant de louanges pour Dieu que toute la création chante avec nous.

Écoutez à nouveau les versets 11 et 12:

11 « Que les cieux se réjouissent, et que la terre soit dans l'allégresse,

Que la mer retentisse avec tout ce qu'elle contient,

12 Que la campagne s'égaie avec tout ce qu'elle renferme,

Que tous les arbres des forêts poussent des cris de joie,»

Les arbres n'ont pas de cordes vocales, mais s'ils peuvent chanter de joie, n'est-ce pas?

L'adoration joyeuse est un témoignage, un message aux brebis perdues que le Seigneur rassemble de chaque groupe de personnes sur la terre.

Ecoutez le verset 3 :

3 « Racontez parmi les nations sa gloire,

Parmi tous les peuples ses merveilles!»

La gloire de Dieu a d'abord été révélée à Abraham, Isaac et Jacob.

Mais dès le début, Dieu avait l'intention d'amener des gens de tous les coins de la création dans sa famille.

Chaque dimanche, nous voyons une partie de ce plan se dérouler ici dans cette salle !

Mais beaucoup d'autres personnes n'ont pas encore entendu la bonne nouvelle de l'évangile.

Nous avons le joyeux privilège d'être des messagers de l'évangile dans un monde plein de confusion et de douleur.

Écoutez comment Paul décrit l'urgence de notre mission, dans Romains 10:14-15.

14 « Comment donc invoqueront-ils celui en qui ils n'ont pas cru?

Et comment croiront-ils en celui dont ils n'ont pas entendu parler?

Et comment en entendront-ils parler, s'il n'y a personne qui prêche?

15 Et comment y aura-t-il des prédicateurs, s'ils ne sont pas envoyés?

selon qu'il est écrit: Qu'ils sont beaux Les pieds de ceux qui annoncent la paix, De ceux qui annoncent de bonnes nouvelles!»

Le simple fait d'adorer ensemble, en tant que frères et sœurs de toutes les nations, est une proclamation de l'évangile.

Nous donnons aux gens un échantillon, un petit avant-goût de ce à quoi ressemblera l'adoration au ciel.

Merci de chanter avec joie et allégresse chaque semaine.

En conclusion, je résumerai ce que le Psaume 96 nous enseigne sur la prière.

Quand nous prions, nous parlons à Dieu, nous nous parlons à nous-mêmes et nous nous parlons aussi les uns aux autres.

Nous adressons nos prières à Dieu, bien sûr.

Mais nos cœurs écoutent quand nous prions, et nous nous encourageons également les uns les autres.

Terminons maintenant ce sermon en lisant ensemble les versets 1 à 3.

## **Veillez vous lever et lire avec moi, du Psaume 96: 1-3, avec des cœurs joyeux!**

1 Chantez à l'Éternel un cantique nouveau!

Chantez à l'Éternel, vous tous, habitants de la terre!

2 Chantez à l'Éternel, bénissez son nom,

Annoncez de jour en jour son salut!

3 Racontez parmi les nations sa gloire, Parmi tous les peuples ses merveilles!

Dieu du ciel, nous sommes réunis ici dans ce petit espace, une chambre humble, pleine de gens pécheurs.

Cependant, lorsque nous t'adorons, nos âmes brillent de la gloire et de la bonté du Christ qui vit en nous.

Merci de ce que nous t'adorerons face à face pour l'éternité.

Merci que des gens de toutes nations, tribus et langues y adorent ensemble.

C'est pourquoi nous te chantons ces choses et louons ton nom, par Jésus-Christ notre Seigneur, Amen.